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令和２年３月１１日 

 

 

五戸町議会第２回定例会 一般質問通告一覧表 

 

 

通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨  

１ 一 問
一 答 

鈴 木 隆 也 １．町立小・中学校の

教育費（学校教育費

と学校給食費）の無

償化について 

人口減少が全国の自治体で問題にな

る中、当町においても人口減少に歯止め

がかからない現状にある。 

当町では、平成２７年１０月に『五戸

町まち・ひと・しごと創生総合戦略』を

策定した。様々な分野から多角的に人口

減少に歯止めをかける施策を展開し、１

０年計画の前期５年が経過しようとし

ている。 

しかし、残念ながら、多くの町民の皆

様は、これといった成果を実感できてい

ない。数字も裏打ちしているのではない

か。 

人口減少問題に多角的に取り組むこ

とは決して意味の無いことではないが、

はっきりとした成果が現れてこない現

状では、方向性を変える必要があると考

える。 

人口減少に歯止めをかけるために、

今、多くの町民の皆様が子育て支援の強

化を望んでいる。子育て支援の中でも最

も有効な施策は町立小・中学校の教育費

の無償化ではないかと考える。 

現在、授業料や教科書は無償であるも

のの、学校教育費は小学校で１人当たり

年額６万円程度、中学校で同１４万円程

度、学校給食費は小・中学校で同４万円

程度である。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

    また、近隣の市町村をはじめ、全国的

に学校給食費無償化の動きが出ている。  

当町は『教育の町 五戸』を掲げてお

り、町立小・中学校の教育にかかる費用

は、町が全て負担するという強い意気込

みを示すことで、町内外を問わず多くの

人々に受け入れられ、五戸町に定住し子

育てがしたいと思っていただけるので

はないか。ひいては人口減少に歯止めが

かかり、本当の地方創生が達成されると

考える。 

当然、相応の財政負担が見込まれる

が、五戸町の未来を考えると、相応の覚

悟も必要である。 

町立小・中学校の教育費の無償化に対

する町長のお考えは。 

   ２．町立公民館の改修

について 

五戸町で一番規模の大きい集会施設

は町立公民館である。町内外を問わず多

くの人々が利用する五戸町の顔と言っ

ても過言ではない施設である。 

 しかし、経年劣化もさることながら、

現在の生活環境から考えると、機能の使

い勝手が必ずしも良いとは言えない。 

 年齢・性別の違い、障害の有無・能力

差などを問わずに利用できることを目

指したユニバーサルデザインによる設

備の設計が、公共施設には必須である社

会情勢の中、町立公民館の改修をどのよ

うにお考えか。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨  

２ 一 問
一 答 

尾 形 裕 之 １．ふるさと納税受入

額について 

五戸町は、年々ふるさと納税の受入額

が伸びて来ている。本年度は１億円に及

ぶと聞いているが、来年度はどういう戦

略で攻めていくのか。 

   ２．倉石温泉運営事業

検討委員会につい

て 

当町では、来年度に倉石温泉運営事業

検討委員会を設置するが、同委員会は、

公衆浴場の確保のための特別措置に関

する法律を十分に理解して検討しなけ

ればならないと私は考えているが、町長

はどのようにお考えか。 

   ３．地消地産と手話言

語に関する活動に

ついて 

 当町では、来年度に地消地産と手話言

語に関する活動に関してどのようなこ

とをするのか。 

もし、地消地産条例と手話言語条例の

制定が困難であるならば、地消地産を推

進する条例、地場産品で乾杯を推進する

条例、手話言語の理解を深める条例の制

定であればどうか。 

   ４．奨学金の自治体肩

代わり制度につい

て 

若者に地方で働いてもらうことを条

件に、県などが公金を投じて奨学金の返

済を「肩代わり」する制度がある。 

２０１８年度において、全国で３３都

道府県が導入しているとのことで、青森

県もその中に入っている。 

しかしながら、公的な日本学生支援機

構の奨学金などは対象とせず、県の奨学

金のみが対象となっている。県に対し

て、もう少し対象を拡大するよう頑張っ

ていただきたいと私は考えているが、町

長はどう思うか。 

   ５．五戸ちゃんねるで

の五戸町議会のラ

イブ放送について 

東北町では、議会のようすを生放送し

ているそうだが、五戸町ではいつやるの

か。 



4 
 

通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

３ 一 問
一 答 

豊 田 孝 夫 １．五戸町議会議員一

般選挙における投

票率について 

投票区、投票所の見直しが行われ、初

の選挙となった町議会議員一般選挙の

投票率について以下の質問をする。 

(1) ２０１６年２月の町議会議員一般

選挙の投票率は６７．６９％、今回の

２０２０年２月の投票率は５８．５

０％で、９．１９％もの投票率の低下

が見られるが、その原因として何が考

えられるか。 

(2) 区域の交通手段として巡回バスの

運行を行っていたが、昨年４月の県議

会議員選挙、同年６月の町長選挙及び

県知事選挙と比較して利用者の動き

はいかがであったか。また、バス以外

の交通手段は考えていなかったか。 

(3) 巡回バスの利用者のために、停留所

が指定されているが、各地区にある集

会所を待合場所に指定することは考

えていないか。 

(4) 期日前投票所が合計４カ所に設置

されていたが、投票者の総数に対する

割合はいかがであったか。また、ワゴ

ン車を利用した移動投票所を実施し

ている自治体もあるが、導入する考え

はあるか。 

(5) 投票率の向上のために何らかの施

策が必要だと思うが、どのようなこと

を考えているか。また、実施選挙毎に

目標値を設定する考えはないか。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨  

   ２．住民の思いや意見

が伝わる町づくり

について 

今回の選挙において、議員定数が１８

名から１６名となり、住民の意見が伝わ

りにくくなったのではないかとの懸念

がある。そこで以下の質問をする。 

(1) 住民の意見を吸い上げる施策につ

いてどのようなこと（各種会議等）を

考えているか。 

(2) 自治会長会議は年１回開かれてい

るが、回数を増やすことは考えていな

いか。 

(3) 集落によっては、停留所まで遠く、

買い物や通院に難儀している。地域で

手軽に使える交通手段があればとて

も有り難いという意見が多数あるが、

小規模の交通手段は考えていないか。 

(4) その他会議に関わらず、各種イベン

トの開催計画はどのように進めてい

くのか。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

４ 一 問
一 答 

髙 山 浩 司 １．子宮頸がんワクチ

ン接種について 

(1) 子宮頸がんワクチン接種の助成を

する前と、助成してからの接種者の推

移はどのようになっているのか。 

(2) ワクチン接種についての広報はど

のように行っているのか。 

   ２．天皇に関する教育

について 

日本の初代天皇である神武天皇が即

位したとされる年を元年とする、日本独

自の暦である皇紀で言えば、今年は２６

８０年である。この様に、世界で類を見

ない程長く続いている皇統および天皇

のご存在について、他の君主国ばかりで

はなく、多くの国々から一目置かれてい

る。しかし、日本の学校であまり皇統お

よび天皇のご存在について教えていな

いため、日本人自身がそのことについて

あまり理解していないことは、大変問題

であると考えるが、教育長としてどのよ

うに考えているか。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨  

５ 一 問
一 答 

川 﨑 七 洋 令和２年度予算の

策定方針について 

若宮新町長に代替わりしてから初め

ての予算編成となる。令和２年度予算編

成にあたり、三浦前町長時代と比較し、

少し方向性の変わった予算編成となろ

うかと推察する。そこで以下の通り質問

をする。 

(1) 今回の予算編成において、特に重点

をおいて予算配分したのはどういっ

た部分であるのか。 

また、それは三浦前町長時代と比較

し、どういった方向性の変化がある

か。 

(2) 町民一人当たりに使われる予算は

いくらになるのか。また、世代または

年代別の町民一人当たりに使われる

予算はいくらになるのか。そして、そ

の配分はどのような効果を期待した

ものであり、今後どうなっていくの

か。 

     



8 
 

通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

６ 一 問
一 答 

川 村 浩 昭 １．教育の場において

の通学路について 

 五戸町管内の中学校の卒業生は１２

０人とのことである。今年度から五戸高

校の募集が停止になり、生徒や保護者達

が困っていると聞いているが、町として

の対策は。 

また、進路先としての高校選択、バス

路線、下宿、送迎等々の問題についてど

のように考えているのか。 

   ２．コロナウィルスに

よる新型肺炎拡大

について 

新型肺炎感染の拡大を巡り、国・県で

は色々な策を行っている。集会自粛など

がその例だと思うが、五戸町としては何

か対策を考えているか。 

 


